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Rapport Moral et d’activités du Secrétaire Général  

Dominique Stoll 

Saison 2023 / 2024 

 

 

Mesdames, Messieurs, cher(e)s ami(e)s, 

Comme lors de chaque assemblée générale de fin de saison, j’ai la mission de vous présenter le rapport 

moral de notre institution, en ma qualité de secrétaire général du District. 

 

Cette saison 2023/2024 a vu le déroulement des championnats contrarié par une météo très défavorable, 

qui a nécessité le report de trop nombreuses journées. 

Cela pose très nettement la question de l’adaptation de nos infrastructures aux aléas climatiques, et donc 

de soutenir la démarche, certes onéreuse pour les collectivités, de s’équiper en terrains synthétiques. 

Comme nous l’avions annoncé lors de notre élection en 2020, les membres du Comité de Direction sont 

restés quotidiennement au plus proche des clubs, en vous accompagnant dans toutes les situations où le 

District pouvait intervenir, et pour certains plus particulièrement dans les relations avec vos communes. 

Cet accompagnement des clubs a été une préoccupation constante, que ce soit sur des aspects 

organisationnels, sur le plan technique, sur le plan administratif ou sur le plan comptable. 

L’organisation de manifestations d’ampleur départementale, comme les soirées des partenaires ou des 

bénévoles, ou les compétitions de jeunes et finales des coupes et des championnats, ont été des succès 

grâce à la participation et l’implication des clubs que vous représentez, et le District vous en remercie. 

En matière de fonctionnement, le Comité de Direction s’est réuni à 7 reprises et le Bureau tous les mois 

depuis septembre dernier, soit 9 fois, sans compter les échanges permanents par voie dématérialisée. Les 

réunions de secteurs, dont les 3 récentes de fin mai, ont fortement mobilisé les clubs sur des thématiques 

ciblées, et nous espérons qu’elles répondent à vos attentes. 

 

Pour cette saison 2023/2024, beaucoup de voyants sont au vert :  

- tout d’abord la forte hausse du nombre de licenciés (9.183 par rapport à 8.418 la saison dernière), en 

espérant que les résultats de l’Euro 2024 ou ceux des équipes nationales de foot aux JO puissent 

déclencher de nouvelles passions, 

- ensuite la montée en R1 du club de l’EBBE et celle en R2 du SUA, ce dernier rejoignant 2 autres clubs à 

cet échelon (Marmande et Casseneuil), hissant ainsi le niveau départemental à des compétitions plus 

relevées et une exposition médiatique plus forte ; l’objectif à présent est d’aider les clubs de R3 à se 

stabiliser à ce premier échelon régional, 

- un travail très fourni de certaines commissions, qui se réunissent toutes les semaines ; pour vous dire, 

celle des compétitions s’est réunie 40 fois et celle de la discipline 30 fois,  

- un remarquable travail de développement et de promotion du foot auprès des éducateurs et des jeunes, 

par la commission technique et les techniciens du district, 
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- des actions de communication multiples menées par la Commission du même nom, avec l’innovation de 

2 soirées partenaires sur la même saison, tout en maintenant le succès de la soirée des bénévoles, à 

laquelle ce serait franchement encourageant de voir tous les clubs y participer,  

- et de nouveaux partenaires qui continuent de s’engager dans le foot départemental, en parrainant par 

exemple toutes les compétitions ou manifestations de la saison, ce qui ne se voit pas dans d’autres 

Districts. 

 

Pourtant, nous avons encore à nous mobiliser tous ensemble sur un certain nombre d’axes de progrès, 

qui feront l’objet des actions que Sylvain MICHELET vous présentera dans le cadre du programme 2024-

2028 au travers de notre profession de foi. 

Certaines de ces actions ont déjà pu être discutées avec vous, les représentants des clubs, lors de nos 3 

réunions de secteurs qui se sont déroulées fin mai. 

 

Pour ma part, pour cette saison écoulée dont je vous présente ce rapport moral, je ne peux que 

m’interroger sur l’évolution de la société et sa traduction en incivilités graves sur et autour des terrains. 

Nous avons en effet été confrontés à des problèmes très sérieux, qui ont conduit à des sanctions de la 

commission de discipline rarement rencontrées jusqu’à présent.  

Imaginez : plusieurs années de suspension ferme contre des joueurs de différents clubs. 

Pour ceux qui auraient des doutes sur la sévérité de cette commission de première instance, elle ne fait 

qu’appliquer les barèmes des règlements disciplinaires. Et si les sanctions prononcées sont ensuite 

détricotées par la commission d’appel de la Ligue, cela nous échappe, et nous ne pouvons que le regretter, 

car je vous rappelle que l’une de nos priorités du mandat en cours était de se positionner contre tous les 

excès sur et autour des terrains. 

 

Notre mission restera donc dans le mandat à venir, si vous reconduisez la liste, de ramener les esprits à la 

raison, en nous appuyant sur vous les clubs, en lien avec toutes les familles du foot, des arbitres aux 

éducateurs, en passant par les joueurs et les spectateurs. 

L’objectif est de donner envie aux jeunes de s’investir dans ce sport, aux parents de s’impliquer dans le 

bénévolat, aux familles de profiter de ces temps de loisirs et de partage. 

 

Voilà, j’en ai terminé de ce rapport moral et d’activités pour la saison 2023/2024. 

Mes derniers mots seront les traditionnels remerciements en direction : 

• De tous les membres du comité de direction et des commissions, qui œuvrent bien souvent dans 

l’ombre en faveur du meilleur fonctionnement possible de notre sport préféré, avec un salut plus 

particulier à ceux qui prennent une retraite bien méritée, 

• De nos salariés, dont l’investissement au service du foot départemental est constant, 

• De tous les officiels qui œuvrent toutes les semaines, 

• Et de vous, Mesdames et Messieurs les dirigeants, pour votre confiance envers le District et votre 

dévouement sans limites en faveur de vos clubs et du football. 

 

Les rapports d'activités de chaque commission vous ont été adressés avant cette assemblée générale, et 

vous avez donc pu en prendre connaissance.  

Aussi, je présente à votre validation, par vote à main levée, le rapport moral de la saison 2023/2024 

et les rapports des différentes commissions. 

Dominique STOLL 

Secrétaire Général 
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COMMISSION D’APPEL 

La saison 2023/2024 a été marquée par une saisine bien moindre de la Commission d’Appel que les 

saisons précédentes : en effet, seuls 5 dossiers ont été examinés, contre 9 en 2022/2023 et 15 en 

2021/2022. 

Sur ces 5 dossiers,  

- 3 ont été traités en configuration disciplinaire, c’est-à-dire en appel de décisions de la commission de 

discipline ; ces procédures ont été jugées en seconde et dernière instance par la commission, 

- et 2 en configuration plénière, c’est-à-dire en appel de décisions, la première de la commission des 

litiges et la seconde de la commission des compétitions. Dans cette configuration, les décisions de la 

commission d’appel peuvent être portées en dernière instance devant la commission régionale d’appel de 

la Ligue de Nouvelle-Aquitaine, ce qui n’a pas été le cas. 

Les 5 saisines se sont réparties sur chaque division : 1 dossier pour la D1, 1 pour la D2, 1 pour la D3 

(poule B), 1 pour la D4 (poule A), et 1 dossier global pour des équipes jeunes d’un même club. 

 

Comme l’an dernier, cette tendance à la baisse des saisines peut laisser penser que les problèmes ont été 

moins graves que les saisons passées sur et autour des terrains, ou que les décisions de la commission de 

discipline ont été mieux acceptées par les clubs. 

Or, il apparaît que, cette saison, notre commission de discipline a dû infliger des sanctions très lourdes 

pour plusieurs dossiers particulièrement graves, avec des suspensions dépassant 1 an ferme, et donc une 

saisine de la Commission d’Appel de la Ligue. 

 

Enfin, il parait opportun de faire le même rappel aux clubs que lors des rapports d’activité des saisons 

précédentes : ne pas hésiter à envoyer à la commission de discipline, dans les 48 heures, un rapport 

circonstancié qui permettra à la commission de disposer d’une vision globale des événements. 

 

Merci aussi aux membres de la commission pour leur implication tout au long de la saison et pour les 4 

années de mandat exercées en commun, et aux deux Magali pour leur appui administratif et technique. 

Le Président : Dominique STOLL   

COMMISSION DE DISCIPLINE 

171 dossiers ont été traité cette saison. Le nombre est en légère baisse mais le nombre d’instructions 

disciplinaires (11) reste trop élevés.  

Je remercie tous les membres de la commission pour leur sérieux et leur disponibilité durant ces 4 ans.  

Le Président : Sébastien BIELLMANN  

COMMISSION DES LITIGES 

La Commission des Litiges a traité 1 seul dossier cette saison.       

La Présidente : Magalie ANDRIEUX        

COMMISSION ETHIQUE – FAIR PLAY 

La Commission a tenu le classement du challenge du Fair-Play avec deux publications en cours de saison, 

comme prévu au règlement. 

Le classement final sera donné après les procédures en cours, mais comme l’an dernier, l’incidence du 

challenge sur le classement sportif est moins impactant depuis le nouveau règlement voté en AG à Ayet 

en juin 2022. 

Le Président : Jean-François PHILIPPS 
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COMMISSION DES ARBITRES 

Une saison qui s’achève plutôt mieux que redouté, en raison des intempéries.  

Pour la saison 2023/2024, plus de 2000 désignations ont été faites en seniors et jeunes. 

 

Cette année, la CDA récupère une vingtaine de nouveaux  arbitres dont plusieurs arbitres féminins, merci 

aux clubs. Malheureusement, cela reste insuffisant. 

Très important aussi, un nombre croissant d’indisponibilités de dernière minute de la part de certains 

arbitres, qui ont mis à plusieurs reprises les responsables des désignations en difficulté. 

En espérant que ces indisponibilités ne mettent pas les clubs hors statuts. 

         

Un candidat a passé l’examen Ligue le 26 mai., dont nous attendons le résultat pour la mi-juin. 

Un grand merci à tous les membres de la CDA, ainsi qu’aux observateurs pour leur sérieux tout au long 

de la saison.  

 

Le président : Eric BELLANDI 

COMMISSION DE LA PROMOTION DE L’ARBITRAGE 

Pour la saison 2023/2024 pas moins de 26 candidats ; 3 non pas été retenus.  

Tranche d’âge de 13 ans à 47 ans.  

Décomposé comme suit : 6 féminines, 11 moins de 23 ans et 6 seniors. 

Remerciements aux clubs : Vallée de Lémance, Astaffort, Monflanquin, SUA, Roquentin, Tonneins, 

Confluent 47, Dausse, Casteljaloux, Castelmoron, EBBE, Castillonnes, Beaupuy, Ste Livrade, Cancon, 

Miramont, ASSA et Clairac, 

Remerciements aux arbitres de ligue, de D1 et de D2 pour les accompagnements le samedi. 

Dates prévisionnelles des FIA saison 2024/2025 : 

- les 26, 27 octobre 2024 

- les 14, 15 décembre 2024, 

- les 22, 23 février 2025. 

Le Président : Jacques REYNAERT 

COMMISSION DU STATUT DE L’ARBITRAGE 

La commission du Statut de l'Arbitrage a pour mission :  

• de statuer sur le rattachement des arbitres à un club, y compris sur celui des arbitres ayant changé 

de club ou de statut, 

• de vérifier si les arbitres ont satisfait aux obligations leur permettant de couvrir leur club, 

• d’apprécier la situation des clubs au regard du statut fédéral de l’arbitrage et de leur infliger, le cas 

échéant, les sanctions prévues. 

La commission statue pour tous les clubs dont l'équipe représentative évolue dans les divisions du 

District. 

En cas de changement de club : 

• la commission est compétente pour statuer pour le club d’accueil se prononce sur le rattachement 

de l’arbitre à son nouveau club, 

• la commission est compétente pour statuer pour le club quitté. 

Elle s’est réunie à trois reprises, et a participé aux réunions du Pôle Arbitrage. Les PV sont consultables 

sur le site du District. 

Je remercie l’ensemble des membres de la commission pour leur participation et leur implication. 

Le Président : Michel DUBERNET  
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COMMISSION MEDICALE 

Vérification de tous les bilans médicaux des arbitres de District. 

Le Président : Docteur Pascal SEVERAC        

COMMISSION DES DELEGUES 

L’habituelle réunion de début de saison s’est tenue en septembre 2023. 

Elle a été l’occasion d’un échange entre délégués et de définir la feuille de route et les directives passées 

aux délégués.  

Lors de cette saison 2023/2024, la commission a couvert quelques matchs de D1 et de D2, mais plus 

essentiellement les matchs de D3, sans compter les finales des championnats de juin 2024.    

Une année très compliquée en raison d’un manque accru de délégués. 

Pour la saison à venir, il est indispensable d’avoir de nouveaux candidats à ces postes sensibles de 

délégués, et c’est pourquoi un appel à candidatures est fait en cette fin de saison actuelle. 

 

Des remerciements sont adressés à tous les clubs, dirigeantes ou dirigeants pour leur accueil et leur 

collaboration aux bords des terrains, dans un environnement pas toujours serein autour de l’aire de jeu. 

Des vœux très sincères de rétablissement sont adressés à Henri JAUBERT, président de la Commission, 

qui rencontre de sérieux problèmes de santé. 

Pour le Président : Philippe PAILLAT  

COMMISSION DES COMPETITIONS 

Pôle Compétition Séniors : 

Les championnats séniors 2023/2024 sont arrivés à leur terme après une saison extrêmement compliquée 

au niveau de l’organisation des journées, en raison des très nombreux reports de matchs liés aux 

intempéries : au total, 214 matchs auront été remis. 

 

Une alerte est adressée aux clubs au niveau du respect des dates de communication au District des arrêtés 

municipaux, car la commission a trop souvent été confrontée à des envois les samedis après-midi, voire le 

dimanche matin; et ce type de situations peut laisser supposer des motifs de reports de matchs autres que 

pour des questions de qualité des terrains. 

  

Pour les rattrapages de certaines journées, en raison également du report de matchs de coupes à plusieurs 

reprises, des clubs ont dû jouer les mercredis ou des week-ends fériés. Cela a posé d’évidentes difficultés 

au club à constituer une équipe. A cet effet, l’enchaînement des matchs a été ressenti en seulement huit 

jours. 

La commission a géré au plus près des clubs la gestion des reports des matchs tout en respectant une 

équité sur l’ensemble des championnats. 

 

Pour cette saison, il convient de noter un certain nombre de points très positifs, comme : 

- le bon parcours de plusieurs clubs en coupe de France (en particulier Le Mas d’Agenais) et en coupe 

nouvelle Aquitaine (Le Mas d’Agenais et Laugnac), 

- les montées de club de Ligue à l’étage supérieur (l’EBBE en R1 et le SUA en R2), 

- le critérium vétérans avec sa 1ère coupe départementale, 

- les finales de coupes réussies sur les installations du FCPA, que nous remercions, 

- et celles des championnats à Castelmoron-sur-Lot, avec tous nos remerciements également au club. 
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Il reste cependant à regretter le trop grand nombre de descentes de R3 en District, ayant de fortes 

répercussions sur les championnats départementaux, qui s’ajoutent aux conséquences de la refonte des 

championnats au niveau national et de la Ligue 

Pour ce qui concerne les contrôles des feuilles de match, la commission a encore constaté un nombre 

important de joueurs suspendus ayant participé à des rencontres (15 joueurs qui auraient dû purger leur 

sanction). La Commission invite les entraineurs à vérifier si ces joueurs ne sont pas suspendus avant de 

les programmer sur la tablette FMI.  

 

Un grand merci à nos deux Magali pour l’aide informatique quelles nous apportent tous les mercredis 

après-midi pour les matchs de championnats et de coupes, en particulier lors du tirage de ces dernières. 

La Commission vous souhaite à tous et toutes de bonnes vacances et vous donne rendez-vous pour la 

rentrée 2024-2025. 

 

Le Président : José ROMERO                                  

Pôle Compétitions Féminines : 

Pour cette saison 2023-2024, la commission féminine a décidé d'adopter une nouvelle formule pour le 

championnat à 8. Ce changement a été initié afin de permettre aux équipes engagées de jouer un 

maximum de matchs sur trois phases. 

Malgré les conditions climatiques, la quasi-totalité des matchs a pu être jouée grâce à la liberté laissée aux 

clubs, qui ont su l’utiliser utilement. 

Pour nos jeunes féminines, de nombreux rassemblements leur étant uniquement réservés ont été 

organisés. Ces plateaux ont reçu un accueil très favorable de la part des jeunes joueuses, des parents et 

des clubs. Nous remercions l’ensemble des clubs et dirigeants pour leur accueil et organisation. 

Je tiens à remercier chaque membre de la commission féminine, avec qui nous avons œuvré durant ces 

quatre années de mandat. 

La Présidente : Cécile MAAKARON 

 

Pôle Compétitions Jeunes : 

Foot animation (U6 à U11) : 

Saison globalement positive en foot animation. 

Augmentation du nombre d’équipes notamment en U10/U11 (+ 27% par rapport à la saison dernière). 

Nombre de plateaux stables sur la programmation, mais de nombreuses annulations dues aux intempéries.  

Dans l’ensemble, peu de problèmes à signaler cette saison mais encore et toujours de trop nombreux clubs 

qui ne renvoient pas les feuilles de plateaux (environ 25% de feuilles de plateaux manquantes sur la 

saison entière sur ces 3 catégories).  

Remise en place des feuilles de licences nominatives sur les catégories U6 et U9, à la suite des abus de 

clubs, notamment sur des joueurs non licenciés. Cela sera maintenu pour la saison prochaine. 

 

U12 / U13 : 

L’ensemble des compétitions U13 s’est bien déroulé tout au long de la saison. Les 3 clubs qualifiés en 

U13 Critérium Régional ont eu d’excellents résultats.  

Les championnats se sont déroulés sur 3 phases et chacune a pu aller à son terme malgré les intempéries. 

Remerciement aux clubs qui ont joué le jeu afin de rattraper un nombre conséquent de matchs en retard, 

en jouant en semaine. 

Encore un peu trop de forfaits, notamment sur le dernier niveau (District). 

Mise en place de la FMI en U13 Honneur qui s’avère concluante. Celle-ci sera étendu sur l’ensemble de 

la catégorie dès le début de saison 2024/2025. 

Nombre d’équipes en augmentation : 59 équipes pour 31 clubs (ententes et GJ inclus), contre 52 équipes 

et 29 clubs la saison dernière. 
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U15 : 

Nombre d’équipes stable : 23 équipes pour 21 clubs (ententes et GJ inclus), contre 24 équipes pour 18 

clubs la saison dernière. 

Pas de difficultés particulières cette saison sur cette catégorie en dehors du retard causé par les 

intempéries, qui a causé un décalage de la 2nde phase. 

Très peu de forfaits (7 seulement sur 218 matchs) et aucun forfait général. 

En 2nde phase, le championnat Interdistricts U15 avec la Dordogne s’est correctement déroulé, avec de 

très belles performances des clubs du 47 et notamment un titre de champion pour JSVL 

Mise en place cette saison, au vu du nombre d’équipes, de 2 Coupes U15 (District et consolante) qui se 

sont parfaitement déroulées. 

 

U17 : 

Nombre d’équipes stable (14 équipes pour 13 clubs). 

Il a été organisé 3 phases sur cette catégorie et les intempéries ont posé de grosses difficultés pour 

terminer dans les temps. Néanmoins, la réactivité et la compréhension des clubs ont permis de mener tous 

les championnats à terme. 

En 2nde phase, le championnat Interdistricts U17 avec la Dordogne s’est correctement déroulé avec de très 

belles performances des clubs du 47 et notamment un titre de champion pour l’entente Laroque/St-

Maurin. 

Mise en place d’une coupe U17 qui s’est déroulée sans problème. 

 

U18 : 

Un championnat U18 à 8 équipes a été lancé en début de saison malheureusement l’enchainement de 

forfait général a contraint à l’arrêt de ce championnat en janvier, pas aidé non plus par les nombreuses 

intempéries. 2 équipes ont accepté de jouer en championnats de Gironde.  

Il sera proposé la saison prochaine afin d’être en conformité avec les préconisations fédérales un 

championnat U19. Cela permettra également aux clubs de faire jouer des joueurs sur une année de 

naissance supplémentaire. 

 

 

Bilan général : 

La saison s’est dans l’ensemble très bien déroulée malgré un effectif restreint à la Commission, de 

nombreuses compétitions à gérer et une saison marquée par des intempéries hors normes. 

La Commission réfléchit d’ores et déjà à l’adaptation du calendrier général pour la saison prochaine en 

allégeant le programme sur les mois les plus compliqués (décembre et janvier). 

Aucun souci particulier sur le foot animation avec des effectifs en nombre d’équipes et de clubs stables ou 

en hausse selon les catégories. 

Une augmentation du nombre d’équipes en U13, U15 et U17 qu’il faut maintenir la saison prochaine en 

proposant des compétitions attractives et qui répondent aux attentes des clubs. 

Quelques dossiers disciplinaires graves, mais moins nombreux que la saison dernière. 

Les finales de Challenges en U11 et U13 se sont parfaitement déroulés, l’organisation générale et sportive 

ayant à chaque fois été saluée par les clubs participants.  

Des difficultés de plus en plus récurrentes à trouver des clubs volontaires pour organiser les événements 

de fin de saison, la Commission remercie chaleureusement les clubs de l’EBBE et de l’ASML ayant 

proposés leurs candidatures cette saison. 

La Commission note également que le transfert d’informations au sein des clubs n’est pas optimal et 

conduit à des incompréhensions et des loupés sur certains évènements.  

Une réflexion sera à mener sur la façon de transmettre les informations et sur une identification plus claire 

des interlocuteurs au sein des clubs. 

Le Président : Adrien TOURRETTES 
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COMMISSION FOOT EN MILIEU SCOLAIRE 

Une réunion s’est tenue cette année, en attendant celle prévue en fin de saison. 

Un travail de concertation a été mené avec les différentes sections lycée pour les recrutements à la rentrée 

2024. 

A noter : l'organisation par la section collège de Miramont de la deuxième phase du Challenge M. 

Duringer (FFF), pour la première fois sur le sol de la LFNA, sur les installations de Miramont de 

Guyenne et de la Sauvetat du Dropt (mars). 

L'idée se poursuit afin de développer la section de Miramont comme centre départemental féminin mais 

aussi d'ouvrir une classe arbitrage. 

 

Le Président : Remy LANDES         

COMMISSION TECHNIQUE 

 1)Formation des éducateurs : 

·Recyclage BEF le 26 et 27 août à Montignac (24) 

- BEF  Bordeaux (7 x 1 semaine par mois)  

- BMF Bordeaux (7 x 1 semaine par mois) 

- CFI Seniors le 10 octobre à Villeneuve-sur-Lot 

- CFI U10/U13 le 13 octobre à Saint-Sylvestre 

- CFI Seniors le 17 octobre à Castelmoron 

- CFI U6/U9  le 28 octobre à Vallée-de-la-Lémance 

- DF jeunes le 2 novembre à Agen 

- CFI U10/U13 le 8 décembre à Gontaud 

- CFI U10/U13  le 15 décembre à Gontaud 

- CFI U6/U9 le 6 janvier à Monbahus 

- DF Jeunes le 18 janvier à Agen 

- CFI U6/U9 le 19 janvier à Agen 

- CFI U6/U9 le 20 janvier à Monbahus 

- CFI U6/U9 le 2 février à Agen 

- CFI U10/U13 le 16 mars à Castillonnès 

- DF Jeunes le 26 mars à Agen 

- CFI U6/U9 le 24 avril à Marcellus 

- DF Seniors le 25 avril à Agen 
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- CFI U14/U19 le 17 mai à la Sauvetat-du-Dropt 

- CFI U14/U19 le 24 mai à la Sauvetat-du-Dropt 

- CFI U6/U9 le 29 mai à Foulayronnes 

- CFI U6/U9 le 19 juin à Foulayronnes 

- DF Jeunes le 20 juin à Agen 

. Certifications : 

- CFF3 le 29 novembre à Agen 

- CFF2 le 19 décembre à Tonneins 

- CFF1 le 10 janvier à Casteljaloux 

- CFF1 le 2 février au Mas d’Agenais 

- CFF2 le 6 février à Agen 

- CFF3 le 27 mars à Virazeil 

- CFF2/CFF3 le 12 juin à Pont-du-Casse 

 · Accompagnement des stagiaires en formation professionnelle : 

 - BMF apprentissage : 1 stagiaires 

 - BMF traditionnel : 1 stagiaires 

 - BEF : 2 stagiaires      

2) Les détections, sélections et perfectionnements : 

U12 G : Centres de perfectionnement 

- Dans la continuité de la saison précédente, un entraînement axé sur le perfectionnement technique a été 

reconduit pour les U12.  

Les séances se sont déroulées régulièrement dans trois centres distincts : Marmande, Villeneuve-sur-Lot 

et Boé. Au total, près de 45 jeunes joueurs, tous issus du Lot-et-Garonne, ont pu en bénéficier.  

Perfectionnement des gardiens de but 

- Des entraînements spécifiques pour les gardiens de but ont été organisés dans plusieurs catégories : 

U13-U14-U15 G 

- Entraînement spécifique sur 3 secteurs, Agen, Marmande et Villeneuve-sur-Lot, comprenant 8 séances 

par secteur durant la saison. 
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U12 G 

- Entraînement spécifique sur 3 secteurs, Agen, Marmande et Villeneuve-sur-Lot comprenant 9 séances 

par secteur durant la saison. 

U13 G : Détections/compétitions 

- Le 13 décembre à Marmande 

- Le 17 janvier à Villeneuve-sur-Lot 

- Le 24 janvier à Marmande 

- Le 31 janvier à Agen 

- Le 14 février à Agen 

- Le 28/29 février à Cenon : Tournoi inter-districts 

U14 G : Détections 

- Le 1er novembre à Marmande 

- Le 15 novembre à Agen 

- Le 29 novembre à Villeneuve-sur-Lot 

- Le 20 décembre : Perfectionnement (24 et 47) à Bergerac 

- Le 5 janvier Agen 

- Le 3 avril à Pont-du-Casse «Sélection» 

- Le 23 avril : Tournoi inter-districs à Dax                               

  U15 G : Détections/Selection 

- Le 11 octobre : détection à Tonneins 

- Le 30 octobre à Bergerac (24 et 47) 

- Le 22 novembre : Tournoi à Cenon (24 et 47) 

- Le 3 novembre : Tournoi inter-districts U15 à Dax (24 et 47) 

  U12-U13 F : Perfectionnements 

- Le 25 octobre à Miramont-de-Guyenne 

- Le 29 novembre à Miramont-de-Guyenne 

- Le 31 janvier à Miramont-de-Guyenne 
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- Le 25 et 26 février : Tournoi inter-districts à Cenon                               

U14 F : Perfectionnements 

- Le 31  janvier à Miramont-de-Guyenne 

- Le7 février à La Sauvetat-du-Dropt 

- Le 2 mars : Tournoi inter-districts à Cenon 

 3) Le football en milieu scolaire :   

· Sections sportives. 

La commission de football en milieu scolaire, regroupant les responsables des diverses sections de 

Miramont, Fumel pour les établissements scolaires de niveau collège, ainsi que Marmande, Nérac et 

Palissy à Agen pour les lycées, s'est réunie le 16 novembre 2023. 

Point sur les sections : 

Nérac : 22 joueurs (aucune féminine), 3 entraînements par semaine, 2 intervenants. Engagement en 

championnat UNSS excellence football.  

Palissy Agen : 16 joueurs dont 2 féminines, 2 séances section + séances clubs. Engagement en 

championnat UNSS excellence football.  

Val de Garonne Marmande : 33 garçons + 20 féminines auxquels se rajoutent des élèves du lycée privé de 

la Compassion (9 garçons et 2 filles), 2 séances par semaine + séances clubs. Engagement en 

championnat UNSS excellence football (équipe masculine + équipe féminine) + en futsal pour les 

féminines.  

Fumel : 2 séances section + entraînements club, 25 élèves dont 4 féminines.  

Miramont : 61 élèves, 36 garçons, 25 féminines, 6 coachs, 3 séances section par semaine + entraînement 

club le vendredi. Engagement en championnat UNSS excellence football pour les féminines comme pour 

les garçons + en futsal pour l'équipe masculine. Participation au Challenge FFF Marilou Duringer pour la 

section féminine. 

A noter que 7 entraînements ont été animés par la commission technique sur l’ensemble des 

sections.  

· Foot à l'école 

Sous l’impulsion de Benoît Martineau avec le soutien de Corentin Baptiste, l'opération "Foot à l'école" a 

connu la participation de dix écoles et 25 classes. Cette initiative a offert à plus de 500 enfants, tant 

garçons que filles, une opportunité unique de découvrir les joies et les valeurs du football au sein même 

de leur établissement scolaire. 

         En parallèle, trois clubs ont joué un rôle actif dans cette opération, à savoir L’ASSA, Sainte-Livrade, 

Tonneins et Casteljaloux. 

Grâce à cette collaboration fructueuse entre les écoles et les clubs, l'opération "Foot à l'école" a pu créer 

une véritable passerelle entre le milieu scolaire et le monde du football local, favorisant ainsi la 

découverte et la pratique de ce sport. 
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Journée Jeux Olympiques le 5 avril à Agen. Rassemblement de toutes les écoles privées du département 3 

pôles, pour 2800 enfants avec découverte de plusieurs sports, dont le football. 

3) Les labels : 

- La commission technique a assuré l'accompagnement de quatre clubs, à savoir Castelmoron, Bias, SU 

Agen et le groupement Confluent/Albret 47, dans le cadre du label féminin. Parallèlement, dans le cadre 

du label jeunes le groupement Confluent/Albret 47 a également été soutenu.  

- Grâce à cette collaboration, ces clubs ont pu bénéficier d'un accompagnement complet et de ressources 

adaptées pour promouvoir le football et favoriser la structuration de leur club respectif. Il a été apporté à 

d’autres clubs un suivi mais ils ne sont pas éligibles à la labellisation.                                      

 5) La féminisation : 

L'organisation d'événements visant à favoriser le développement et le perfectionnement technique du 

football féminin a permis de regrouper plus de 50 féminines à chaque rassemblement sur une dizaine de 

rassemblements dont les suivantes : 

- Le 7 octobre rentrée EFF à Marcellus 

- Le 21 octobre rassemblement EFF à Bias 

- Le 11 novembre rassemblement EFF à Miramont-de-Guyenne 

- Le 18 novembre Futsal U13H à Bias 

- Le 13 janvier Futsal U11 à Monflanquin 

- Le 3 février rassemblement EFF au Port Sainte Marie 

- Le 30 mars finale départementale U13 F : Tournoi Futsal Fétis Lahitte au Mas 

- Le 20 avril finale régionale U13 F :  futsal Fétis Lahitte à Pessac  

- Le 6 avril : Finale Festival départemental U13 F  

- Le 26 au 28 avril : Finale Festival régional à Gujan-Mestras 

- Compétition U13F Territoire 47 - 4 équipes 

- Compétition U14/U17 1 équipe  

- U15F ligue : 5 équipes 

- U18F ligue : 3 équipes 

6) Actions diverses : 

- Le 16 septembre : rentrée du foot départemental U11. 

- Le 23 septembre :  rentrée du foot départemental U9. 

- Le 30 septembre : rentrée du foot départemental U7. 
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- Le 15 juin JND. 

- Organisation de différentes compétitions :  Challenge Futsal Fetis-Lahitte U11, Festival U13, Varao. 

- Caravane du sport le 23 juin à l’hôtel du département, animation pour le grand public. 

- Tournoi Futsal avec la LICRA le 2 mars, action éducative avec matchs et ateliers PEF pour les U11. 

- Soirée promotion Futsal départemental le mardi 19 mars. 

- De nombreuses journées dédiées aux sports adaptés dont des journée découverte, ont été organisées. Les 

événements se sont déroulés sur différents secteurs notamment dans l'organisation de plus de 15 séances 

d’entraînements sur : le Port-Sainte-Marie, Castillonnès, Colayrac et Marmande. En parallèle, un cycle 

découverte de foot dans un IME, intitulé j’aIME le foot. Accompagnement de la sélection du sport adapté 

47 par le biais de séances d'entraînement à Port-Sainte-Marie. 

La Commission Technique exprime ses plus sincères remerciements au président Sylvain Michelet, ainsi 

qu'à son bureau et à son comité directeur, qui n'hésitent pas à mobiliser les ressources nécessaires pour 

mener à bien l'ensemble des actions techniques dans l'intérêt des clubs, éducateurs et des joueurs. 

Secrétaire : Jean Pierre SEMEILLON          

COMMISSION DES TERRAINS ET INSTALLATIONS SPORTIVES 

Article 2.2 du Règlement Fédéral des Terrains : ¨ Les compétitions organisées par les différentes 

instances du Football ne se déroulent que sur des installations classées. ¨  

 

La Commission Départementale des Terrains et Installations Sportives du District de Lot et Garonne vous 

aide à évoluer sur des infrastructures conformes et réglementaires.  

Il appartient au propriétaire de l’installation et au club utilisateur de vérifier que les installations 

proposées pour les rencontres officielles, ainsi que leurs éclairages, bénéficient d’un niveau de classement 

officiel.   

La commission départementale visite tout au long de l’année les installations.  

L’objet de la visite de classement est de rédiger une présentation de l’installation et de ses attributs 

structurels.  

Sur la lecture de ses attributs, la commission va étudier à quel niveau maximum de classement peut 

prétendre l’installation.  

Ces classements sont prononcés pour des délais de 10 ans (niveaux de T7 à T4) ou de 5 ans (niveaux de 

T1 à T3). 

 

Le district de Lot-et-Garonne dispose de 135 terrains dédiés et classés, dont 25 terrains éclairés. 

Pour la saison 2023/2024, 11 décennales, 25 confirmations d’éclairage, et 2 classements de salle 

polyvalente ont été réalisés. 

  

La commission vous apporte aussi tout son concours dans la constitution des dossiers de demande de 

subvention : 

• le Fond d'Aide au Football Amateur est une contribution annuelle de la F.F.F. qui vise à 

accompagner exclusivement le développement et la structuration du football amateur. Les aides 

s'inscrivent dans une démarche de projet club visant à pérenniser les infrastructures d’accueil des 

footballeurs. 

 Le porteur du projet doit être, soit un club, soit une collectivité en collaboration avec un club 

 support. 
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• dans le cadre du déploiement du Plan 5000 équipement de proximité, la Fédération Française de 

Football et l’Agence Nationale du Sport ont signé une convention de 200 terrains ; cela s’est 

traduit en Lot-et-Garonne en 2023/24 par : 

◦ 1 Foot et 5 palissades accompagnés et réalisés à l’ASSA PAYS du DROPT, 

◦ 2 Futsal extérieurs à l’AS MIRAMONT LAVERGNE et au FC PORTE D’AQUITAINE. 

  

Je remercie l'ensemble des membres de la commission, les clubs, les municipalités et les secrétaires du 

district pour leur implication.   

 

Le Président : Philippe LACOMBE   

 

COMMISSION COMMUNICATION 

La commission communication a continué ses missions : la réalisation de l’annuaire, la publication de la 

page « Foot 47 » dans le journal Sud-Ouest chaque semaine, la mise à jour des informations sur le site 

Internet officiel du District… 

Le nombre d’abonnés Facebook et Instagram augmente chaque semaine avec bientôt 4100 abonnés 

Facebook et 2250 followers Instagram.  

Deux soirée partenaires « club affaire Or Jeu » ont été organisées, l’une sur l’agenais chez notre 

partenaire l’Indé et l’autre sur le Marmandais chez notre partenaire Viniprim. 

La soirée des bénévoles organisée fin avril à Port-Sainte-Marie a été un succès, avec une formule repas à 

table et concert Karaoké. 

Nous remercions l’ensemble des partenaires et des bénévoles qui nous aident tout au long de la saison à 

mener nos actions.  

Le Président : Nicolas CHARTON 

 

Le Secrétaire Général : Dominique STOLL 


